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ATA 033/12 
                No dia primeiro de outubro do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio 
Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi posta em 
votação a ATA ANTERIOR 032/12, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada por 
unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Conselho Tutelar- Of. 045/12- Solicitando espaço físico. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Escola José Joaquim de Andrade- Of. B.T. 032/2012- Solicitando espaço 
físico. Não houve correspondências expedidas. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o 
vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu às pessoas que participaram das duas reuniões políticas do partido durante a 
semana. Tiveram a presença do Deputado Federal Marco Maia. Agradeceu, em especial, 
àqueles que participaram da carreata do PT, que contou com um número significativo de 
pessoas indo direto à Zona dos Marques. Espera que o povo saiba escolher o que há de 
melhor para Barão do Triunfo, já que teriam a próxima reunião só depois da eleição. 
Declarou que haverá três frentes disputando a eleição, discorrendo que, a nível de 
partido, ocorreu tudo bem e espera que continue assim até o final da campanha. Desejou 
uma boa campanha a todos os vereadores que querem se reeleger e demais candidatos. 
Pediu muita calma e consciência a todos, visto que de três candidatos somente um se 
elegerá. Espera que seja uma campanha tranquila, que todos saibam que a democracia 
está em primeiro lugar, quando o povo tem o direito de escolher seus candidatos; que 
saibam o que estão fazendo neste final de semana, dia 07 de outubro, pois é um dia para 
se pensar no futuro do Município. Explanou que cada cidadão terá o direito de fazer a sua 
escolha para o que considera melhor para o Município de Barão do Triunfo com essas 
três frentes, pela primeira vez com uma candidata mulher disputando a eleição. Desejou 
uma boa sorte a todos os candidatos, frisando que o resultado só saberiam na próxima 
segunda-feira. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO 
(PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu àqueles que 
os prestigiaram na reunião no Cerro dos Abreus, referindo que o povo estava assistindo 
às propostas dos candidatos. Tiveram ainda a presença do Deputado Estadual Marcelo 
Morais. Agradeceu àqueles que participaram da carreata religiosa da Paróquia Nossa 
Senhora do Rosário, da Serra do Herval para o centro, havia um grande número de 
veículos, parabenizando também os organizadores do almoço. Deixou os parabéns às 
meninas que participaram do desfile infantil e adulto, havia grande público, lembrando que 
após o desfile houve baile. Considera importantíssimo realizar esses desfiles para as 
grandes festas que ocorrem todos os anos no Município. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou que, 
por coincidência, nesta época, há muitos aniversários. Declarou que tem pedido que seja 
enviado ofício de felicitações a tantas pessoas e, no presente dia, solicitaria para mais 
duas pessoas: Tamires Antônio da Silva, pelo aniversário ocorrido dia 27 de setembro e 
para o jovem Rafael Souza Passos, que aniversariou no dia 28 de setembro. Comentou 
que estavam em uma semana decisiva para o melhor rumo do Município e ele se incluía a 
esses que disputam uma cadeira e que querem o melhor para o Município. Colocou que 
estava encerrando praticamente três mandatos, dado que chegou a assumir um ano e 
quatro meses em outro mandato. Expôs que adotou a seguinte filosofia: quando alguém 
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vem representar o povo do Município, é preciso procurar ser o mais justo possível, 
embora, muitas vezes, não o julguem assim. Todavia, isso é a composição do ser 
humano, da sua maneira de pensar. Entretanto, quando se lançou nesta caminhada fez 
um pedido para Deus: se ele não tivesse competência para gerar um bom trabalho, que 
colocassem outra pessoa no seu lugar. Discorreu que não adianta partir para a mentira, 
agressão, muitas vezes usar o nome de colegas, de pessoas, para tentar subir na vida, 
pois não é a infelicidade dos outros que dá conforto, principalmente, para ele. Colocou 
que, se havia alguém que disputaria um daqueles lugares, pedia que Deus lhes 
perdoasse, porque o erro é humano, mas persistir é burrice e ignorância. Gostaria que as 
pessoas colocassem a mão na consciência e se abstivessem do interesse próprio para 
conseguir um lugar no Plenário. Destacou que não era um pregador de religião, não se 
considerava um grande político, frisou várias vezes que é um político limitado, no entanto, 
queria dele o melhor para o seu Município. Salientou que na segunda-feira seguinte se 
não fosse eleito, estaria ali de cabeça erguida, pois não usou o nome de ninguém para 
crescer e não tentou derrubar ninguém para passar por cima para se sentir vitorioso. 
Ressaltou seu pedido a Deus para aqueles que agiram dessa forma, que foram injustos, 
que levantaram calúnias, que mentiram, que Deus tivesse piedade desses seres 
humanos. Entretanto, que não usassem dessa maldade, posto que isso além de ser 
injusto, é triste. Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a presença da Secretária 
Solange, visto que estão sempre desejando-lhe o reestabelecimento. Agradeceu a vinda 
dos deputados ao Município, em especial, do Deputado Adolfo Brito, que esteve no 
diretório e também Afonso Hans. Explanou que quando vem um deputado, mesmo não 
sendo em dia de comício, é gratificante. Desejou boa sorte a todos os candidatos. Expôs 
que para concorrer a uma eleição é preciso muita força, o que é de suma importância 
para todos os candidatos. Frisou que no domingo seria dia de votação e veriam quem 
venceria na eleição, deixando um abraço aos candidatos. Agradeceu a todos que 
participaram da festa da Padroeira do Município, estava muito bonita, com bom o almoço, 
parabenizado a todas as pessoas que estiveram presentes. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 065/12 DO VEREADOR JORGE- que seja 
providenciada a colocação de lâmpada em um poste na Linha Alfredo Silveira, em frente à 
residência do Sr. Sérgio Geliski da Silva. Justificativa: Faço o referido pedido devido a 
haver três residências próximas umas das outras e existir um poste próximo destas. 
Destaco que, por motivo da ausência desta lâmpada, à noite, há uma grande escuridão 
no local. A PEDIDO DOS MORADORES. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 066/12 DO 
VEREADOR JORGE- que seja providenciada a colocação de duas caçambadas de 
cascalho próximo à residência do Sr. Ademar do Senhorzinho, Estrada do Fumo. 
Justificativa: No local citado há grandes valos devido às fortes chuvas ocorridas 
recentemente. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 067/12 DO VEREADOR JORGE- que seja 
providenciado encascalhamento na estrada próxima ao Areinha, na entrada da 
propriedade do Sr. Vicentinho. Justificativa: Faço este pedido em razão de haver valos na 
referida estrada, devido às chuvas ocorridas recentemente no Município. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 068/12 DO VEREADOR IVAN- que seja providenciada a construção de 
uma ponte nas proximidades da propriedade do Sr. Ricardo, Vulgo Ricardão, na 
Invernada dos Abreus. Foram ainda votados e aprovados por unanimidade: PROJETO 
DE LEI 003/12- Dispõe sobre a fixação do subsídio do Prefeito e do Vice-Prefeito para o 
quatriênio de 2013 a 2016. PROJETO DE LEI 004/12- Dispõe sobre a fixação do subsídio 
dos Secretários Municipais. Foi votado e aprovado o PROJETO DE LEI 005/12- Dispõe 
sobre o subsídio dos Vereadores da Câmara Municipal para a legislatura 2013 a 2016, 
por 7 votos A FAVOR dos Vereadores: Álvaro, Belmiro, Fernando, Derli, Ilo, Osmar e 
Renato a 1 voto CONTRÁRIO do Vereador Jorge. Após, passou-se ao espaço dos 
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LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Expôs 
que o Presidente da Casa fez “ar de riso” porque ele iria votar contra o projeto de 
aumento, o que considerava errado. Havia também outro falando ao telefone ao seu lado 
e o Presidente poderia chamar um pouco a atenção quanto a este fato. Esclareceu que 
não tinha nada contra o Vereador Belmiro e nem nada contra ninguém, só estava 
relatando o fato ocorrido. Parabenizou o aniversariante de sábado, Senhor Horácio. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes, em 
especial, à Secretária Solange, pois esqueceu de comentar o regresso dela, o que para 
todos é importante, visto que é um componente da Casa que, por vontade própria, jamais 
faltaria uma sessão. Expressou que não é à toa que há vinte anos presta esse grande 
trabalho à Casa de uma maneira muito familiar, muito profissional, o que o deixava 
tranquilo. Relatou que em várias oportunidades, ele, da sua casa, ligava para ela, e esta 
resolvia todos os problemas que estivessem dentro da sua competência. Destacou que 
poderiam ter toda certeza que a satisfação que manifestava era com toda a sinceridade. 
Deseja que haja a sua retomada, que jogue as bengalas para o ar, porém o futebol 
deveria deixar um pouco de lado. Explanou que essa questão da discussão é muito 
importante, uma vez que há tantas coisas que ocorrem ali, que nota que são 
inconstitucionais: já se apresentou vereador de bermuda, boné na cabeça, expunha isso 
porque se sentia um conservador. Sabe que quando se diz que é uma Casa Legislativa, é 
preciso ter muito cuidado, errar o mínimo possível. Frisou que existem as cores 
partidárias, mas acima de tudo deve haver o respeito, se não houver com os demais 
vereadores, que haja com a Casa. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar 
as pessoas presentes. Destacou que iria comentar sobre uma discussão que não era para 
ter acontecido, só que não sabia como as pessoas mudavam tanto de uma sala para 
outra: de um lado era pouco, do outro lado votou contra. Entretanto, partindo dessa 
pessoa é algo que poderia se esperar. Parabenizou Liege pelo aniversário que ocorreu no 
sábado. Comentou que logo depois tiveram a carreata. Relatou que fizeram um ótimo 
encerramento. Explanou que fizeram a abertura de reunião do partido, no sábado, com o 
Vice-Governador, o Deputado Estadual Edegar Pretto, os Assessores: do Deputado 
Marco Maia, Elvino Bohn Gass, Dionísio Marcon, Marco Maia. Expressou que nunca 
pensou em sentir tanta alegria de não concorrer a uma eleição e ver os seus 
companheiros com tanta felicidade. Estavam preocupados, ansiosos, nervosos com a 
última reunião que iriam fazer e lhe deu uma alegria muito grande vê-los no palanque, a 
emoção de cada um, quase todos eles chorando de felicidade, inclusive a candidata à 
prefeita e o vice, por estar naquele local sendo aplaudidos pelo público e por ter ocorrido 
tudo bem. Salientou que esta última reunião foi emocionante, pois quando terminou o 
povo estava assistindo, abraçando-se e chorando. Declarou que nunca viu algo tão 
bonito, apesar de já ter participado de várias campanhas políticas, nunca viu um discurso 
tão bom, que tocasse fundo como o do candidato a vice-prefeito Daniel Salatti. Destacou 
que se fizessem como muitos partidos, que as pessoas querem si, sem dar oportunidade 
para outros, isso não estaria acontecendo. Afirmou que não foi ele que teve o mérito do 
ocorrido. Expôs que se sentiu feliz porque viu outras pessoas que estavam afastadas do 
Partido dos Trabalhadores na reunião e também choraram emocionados, por isso deu-
lhes os parabéns. Contudo, lembrou que ele só deu continuidade a um sonho que as 
pessoas criaram. Comunicou que no dia 05 de outubro o Município receberia a visita do 
Senador Paim. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes, em especial, à Solange, expondo que era muito bom vê-la novamente 
prestando seu trabalho à Casa. Comentou sobre reunião política de seu partido ocorrida 
no sábado, referindo que tiveram um grande comício na região dos Pachecos, com 
grande número de carros, quando o povo escutou as propostas dos candidatos. Tornou 
ao assunto da discussão do projeto, relatando que a maioria estava em uma sala, não iria 
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dizer que todos concordaram, porém o vereador Jorge afirmou que o aumento era pouco. 
Contudo, de uma sala para outra mudou de ideia. Deixou dito que, para ele, como pessoa 
pública, cuida muito o que fala ou decide, a fim de que não precise voltar atrás. Contudo, 
cada um tem o direto de pensar de uma forma. Todavia, considera que quem está ali 
como procurador do Município e do povo não deve em uma sala tratar uma coisa e no 
meio do público falar outra. Sabe que ele, Vereador Ilo, não se porta dessa forma, se 
sente muito à vontade para tomar uma decisão quando tem que tomar, mas procura 
pensar bastante nos seus objetivos, para que não precise voltar atrás do voto. 
VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Desejou melhoras à Secretária Solange referindo que já estavam 
sentindo a falta dela na Casa. Agradecia seu esforço por ter vindo no presente dia os 
auxiliar, pois não tiveram o assessor jurídico presente na sessão e havendo Solange os 
auxiliando, nem precisaria de assessor. Salientou que não estava se desfazendo dos 
assessores jurídicos, mas Solange os assessora melhor. Agradeceu ao Deputado 
Estadual Adolfo Brito, que lhes conseguiu uma emenda de R$ 163.000,00 (cento e 
sessenta e três mil reais) e a obra ao lado do posto de saúde já estava quase 
concretizada. Frisou que é dificílimo trazer um deputado ao Município. Esteve presente 
também o Deputado Afonso Hans que veio ao Município e os acompanhou em uma 
reunião no Arroio Grande, quando também havia grande público presente. Referiu que 
Afonso lhes conseguiu uma emenda de R$ 195.000,00 (cento e noventa e cinco mil) e, 
em breve, estariam licitando a obra para comercialização de produtos artesanais e rurais 
e construindo na Praça Central. Deixou seus agradecimentos ao Vereador Álvaro, 
Vereador Ivan, demais vereadores que estiveram na Câmara nesses quatro anos, 
afirmando que foram grandes companheiros, batalhadores pelo Município. Desejou aos 
demais concorrentes uma boa sorte, pois só tinha a dar os parabéns, uma vez que até se 
surpreende com os coordenadores de campanha, pela excelente qualidade desta. 
Destacou que não estão percebendo desavenças na rua. Relatou que há muitos 
comentários de que esse ano está muito calmo e muito bom de fazer campanha. 
Agradecia e parabenizava os candidatos e desejava uma boa eleição a todos que estão 
concorrendo. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou que, na ocasião, o Vice-Governador Beto Grill se encontrava em 
reunião no Cerro dos Abreus. Quanto ao questionamento sobre a sua postura como 
Presidente da Casa, considera que está ali para ser julgado sempre por tudo que faz e 
sente que tem que aceitar as críticas e, de certa forma, tentar aprender com elas, uma 
vez que as críticas fazem as pessoas se tornarem melhores. Desculpou-se pelo período 
em que esteve como Presidente do Legislativo, como Vereador, de todos os erros e 
falhas que, por ventura, tenham ocorrido. Todavia, tinha certeza que procurou se dedicar 
ao máximo neste mandato de 2009 até o final de 2012, e quer se manter até o final do 
ano na mesma postura, tentando sempre melhorar a cada dia. Explanou que não adianta 
se pensar muito com a emoção em um momento em que se define o futuro dos próximos 
quatro anos. Destacou que a democracia é algo tão bonito e rápido, estão em um 
mandato e quando veem já estão concorrendo a outra eleição. Esperava que todos 
tivessem sorte nas suas caminhadas, desejando felicidade independente da vitória ou da 
derrota, pois se deve estar preparado. Agradeceu as palavras do Vereador Renato, 
referindo que ele sempre foi bastante coerente com as pessoas, com os vereadores. 
Considera que a maioria dos vereadores procurou ser coerente. Sentia-se emocionado 
com as palavras do Vereador Renato e sentia que eram sinceras e lhe fortaleciam. 
Declarou que estava saindo, não concorreria a vereador, não sabia se teria algum cargo 
na próxima legislatura, se seria vice-prefeito ou se seria apenas um daqueles que estará 
do lado de fora. Contudo, estaria torcendo por todos que assumirem cada cargo público 
no Município. Espera que cada um daqueles que lá estiverem deem o melhor de si dentro 
do Poder Executivo e Legislativo e que se esforcem, como tem certeza de que se 
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esforçou pelo seu Município. Relatou que ele saiu de outro Município, veio morar em 
Barão do Triunfo e sabia o quanto é difícil; pois quase sempre a pessoa cai no julgamento 
do povo, quanto a ser bom ou ruim. Expôs que, às vezes, por questões partidárias 
acabam se envolvendo e acreditando que uma pessoa é menos importante, porque é de 
um partido ou de outro, porém considera que não é assim. Crê que tiveram um excelente 
mandato até o momento. Entretanto, não iria levar em conta nenhuma palavra contra ele. 
Desculpou-se se acaso alguma vez dentro da Casa tivesse feito menos de alguma 
situação, pois sempre se está sujeito a erros. Gostaria de ter esse sentimento de acreditar 
que acertou mais do que errou. Contudo, se errou pedia desculpas a todos e desejava 
mais uma vez uma boa sorte, que tivessem compreensão nesse momento em que os 
nervos, muitas vezes, estão à flor da pele. Discorreu sobre o excelente movimento que a 
coligação fez na Zona dos Pachecos. Lembrou que, assim como exposto pelo Vereador 
Renato, queria agradecer também àqueles que estavam com eles, agradecendo aos 
coordenadores de campanha que surpreendem realmente com seus esforços, 
trabalhando, batalhando, torcendo; frisando que se ganhasse, ganhariam juntos, se 
perdesse, perderiam juntos. Deixou essas palavras a todos os cidadãos que terão 
governantes e aceitarão o resultado que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, determinou 
encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, 
dia 8 de outubro de 2012, na mesma hora e local. 

 
 

Sala de Sessões, 1° de outubro de 2012. 
 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


